
Procès verbal de l’Assemblée générale annuelle de 
FACiL du 5 mai 2024

Présences

• Francois Pelletier
• Mathieu Gauthier-Pilote (MGP)
• Antoine Desrosiers
• Duc Van Nguyen
• Gabriel Monette
• Hugo Soucy
• Jean-Francois Fortin Tam
• Pierre Villemure
• Bernard Ducharme
• Charles Robert
• Gilles Kirouac
• Jérôme Gagnon-Voyer
• Kevin Kaiser
• Nicolas H
• Martin V
• Mathieu Benoit
• Laurier (non-votant)

Nomination du président et secrétaire d’assemblée

Gabriel se propose comme président, Duc appuie

François se propose comme secrétaire, Mathieu appuie

Vérification du quorum

Quorum atteint (9 participants) 

Début de l’assemblée à 11h03.

Lecture et adoption du procès verbal 2023

Antoine propose, Duc appuie

Présentation du rapport annuel



Le président Mathieu Gauthier-Pilote présente le rapport annuel.

Le contenu présenté est en ligne à l’adresse 
https://wiki.facil.qc.ca/view/Rapport_annuel_2023-2024_de_FACiL

MGP parle des tableaux collaboratifs faits dans le Wiki de FACiL, et on compte solliciter la 
communauté via les forums du libre pour les compléter et en créer de nouveaux dans le cadre d’un 
mandat avec En Commun pour leur plateforme Praxis.

Gilles mentionne la mention dans le PV de 2023 de créer un comité pour les activités à Québec.
François répond qu’il ne s’est rien passé durant la dernière année au sujet de LinuQ.

Présentation des états financiers
Le trésorier Charles Robert présente les états financiers

• Question par rapport aux amortissements (vieille dépense d’il y a plus de 10 ans)
• Question par rapport à la séparation des Services FACiLes et Informatique
• Nous sommes ouverts à offrir la forge Git à des associations qui en feraient la demande
• Les services réservés aux membres sont principalement ceux qui impliquent du stockage
• Comment allons nous chercher plus de membres OBNL ? Faire un peu comme la démarche 

de Framasoft pour les assos, qui est un package d’outils pour gérer leur organisation avec 
des logiciels libres.

Nomination de président et secrétaire d’élection

Président

Proposé : Antoine se propose
Appuyé : Duc Appuie

Secrétaire

Proposé : Duc se propose
Appuie : François

Le CA est élu en bloc et se composera de :

• Mathieu Gauthier-Pilote
• Mathieu Benoît
• François Pelletier
• Daniel Allaire
• Charles Robert
• Gabriel Monette
• Duc Van Nguyen (se propose en direct au CA)

Comme Duc décide de se présenter durant l’élection, nous demandons l’unanimité pour 
poursuivre ! Aucune objection.

https://wiki.facil.qc.ca/view/Rapport_annuel_2023-2024_de_FACiL


Varia

Discussion interactive, propos relatés de manière anonyme

Discussion sur les infolettres et les médias sociaux

• Projet d’infolettre bien accueilli.
• Les membres aimeraient avoir plus de visibilité, mais il y a aussi une forme d’incohérence à 

participer davantage chez Meta. Faire du démarchage plus de type « porte à porte »
• Créer un momentum comme il y a une « enshittification » du web.
• Utiliser les forums comme source de contenu et comme moyen d’animer la communauté 

depuis et vers l’infolettre.
• Faire un peu comme l’APRIL où on met un pied dans la plateforme, pour inviter ailleurs 

vers nos plateformes favorites et l’infolettre.
• En Commun et Projet Collectif (Praxis) : c’est une plateforme qui pourrait être utilisées pour 

aborder plus de gens. Suggestion : Fil RSS sur ces plateformes.

Jasette FACiLes et Threads de Meta

• Est-ce qu’on veut être férédé avec Threads ou non ?
• S’il n’y a pas d’enjeux de modération, nous pourrions continuer à évaluer ça par la suite.
• On devrait participer à un réseau et un protocole ouvert, même si nous ne sommes pas 

d’accord avec tous les éléments participants à la fédération.
• MGP présente quelques statistiques sur l’interaction avec Jasette FACiLes et Threads, et ça 

ne présente pas de charge considérable.
• Meta pourrait se défédérér eux mêmes de ActivityPub, invitation à rester vigilants. Mention 

en référence à Google Talk et Facebook Messenger qui utilisaient XMPP et ont quitté cet 
usage par la suite.

• Inquiétudes sur la captation de données par Meta.
• La nature des conversations pourrait changer avec le temps, rester en mode observations

Participation de FACiL aux RAFLL

• Duc mentionne qu’il travaille à l’UQAM et ancien membre de Cedille
• Une demi-journée en présentiel, et le reste en mode hybride où soit on présente, soit on 

reçoit le feed.
• Question par rapport aux financement ? Financement est de type plutôt symbolique, au 

Québec nous sommes favorisés dans la francophonie, donc pas vraiment une possibilité de 
financement direct, mais excellente opportunité de visibilité à l’OIF.

Politique d’investissement

• FACiL développera une politique d’investissement responsable qui pourra être présentée 
dans un an à la prochaine AGA



Ajout spontané : Utilisation de Événement FACiLes pour remplacer 
Meetup (Antoine)

• Proposition de développer un lien entre Événement FACiLes et Agenda du Libre

Ajout spontané : Prochain plan d’action (Antoine)

• Proposition pour l’an prochain: Augmenter la participation et le membership féminin chez 
FACiL

Clôture de l’assemblée

Antoine propose la clôture de l’assemblée et MGP appuie
Clôture de l’assemblée à 12h52

CA de FACiL du 5 mai 2024

Début de la réunion à 12h53

Présent :
• Mathieu Gauthier-Pilote
• Mathieu Benoît
• François Pelletier
• Charles Robert
• Gabriel Monette
• Duc Van Nguyen

Absent : 
• Daniel Allaire

Reconduction des postes électifs à l’identique que 2023-2024. 

Président : Mathieu Gauthier-Pilote
Vice-Président : Gabriel Monette
Trésorier : Charles Robert
Secrétaire : François Pelletier

Fin de la réunion à 12h57


	Procès verbal de l’Assemblée générale annuelle de FACiL du 5 mai 2024
	Présences
	Nomination du président et secrétaire d’assemblée
	Vérification du quorum
	Lecture et adoption du procès verbal 2023
	Présentation du rapport annuel
	Présentation des états financiers
	Nomination de président et secrétaire d’élection
	Varia
	Discussion sur les infolettres et les médias sociaux
	Jasette FACiLes et Threads de Meta
	Participation de FACiL aux RAFLL
	Politique d’investissement
	Ajout spontané : Utilisation de Événement FACiLes pour remplacer Meetup (Antoine)
	Ajout spontané : Prochain plan d’action (Antoine)

	Clôture de l’assemblée
	CA de FACiL du 5 mai 2024


